

COLABORADORES DE ESTE NÚMERO

Psicología, tercera época • Revista digital arbitrada • Vol. 34, 1-2015

Irama Cardozo

Licenciada en Psicología, Universidad Central de Venezuela. Magíster en Psicología, Universidad Simón Bolívar. Estudiante del Doctorado en Psicología, Universidad Central de Venezuela. Docente-investigadora del Centro de Desarrollo Infantil del Instituto de Psicología, UCV. Docente de Metodología de la Investigación en la Universidad Católica Andrés Bello. Autora de artículos relacionados con psicología de la salud y aspectos del comportamiento lingüístico infantil.

José Eduardo Rondón

Licenciado en Psicología, Universidad Central de Venezuela. Magíster en Psicología, Universidad Simón Bolívar. Estudiante del Doctorado en Psicología, Universidad Central de Venezuela. Jefe del Departamento Fundamental del Instituto de Psicología, UCV. Docente-investigador del Laboratorio de Análisis Experimental de la Conducta, UCV. Docente de Metodología de la Investigación en la Universidad Católica Andrés Bello. Autor de artículos relacionados con psicología de la salud.

Rosa Lacasella

Licenciada en Psicología, Mención Psicología Clínica y Magister Scientarium en Psicología, Mención Análisis Experimental de la Conducta por la Universidad Central de Venezuela. Miembro de la Sociedad Interamericana de Psicología, de la Federación y Colegio de Psicólogos de Venezuela y de la Asociación de Análisis Conductual (ABA). Desde 1987 hasta la actualidad se desempeña como docente investigador tanto en pregrado como en postgrado en la UCV. Escalafón TITULAR. Realiza investigación en las siguientes áreas: Adquisición y desarrollo del Lenguaje, Análisis de la Creatividad, Desarrollo Infantil, Metodología de investigación, Evaluación de programas. Ponente en diversos eventos científicos nacionales e internacionales. Ha publicado diversos libros y artículos en revistas especializadas relacionados con sus temas de investigación. Ha recibido diferentes premios entre ellos la Orden "José María Vargas", en su Tercera, segunda y primera Clase. Se ha desempeñado distintos cargos en la Facultad de Humanidades y Educación, la Dirección de Cooperación y Relaciones Interinstitucionales de la Universidad Central de Venezuela (DICORI) y el Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico de la Universidad Central de Venezuela.

Doris Morales Córdoba

Psicóloga de la Universidad Konrad Lorenz, Bogotá. Especialidad en Clínica - Psicología Cognitiva. Diplomado en Neuropsicología, UCV. Maestría en Psicología, USB. Práctica clínica desde hace 23 años.

Eleonora Vivas Peñalver

Licenciada en Psicología (Universidad Central de Venezuela). Master of Philosophy (M.Phil) en Psicología (Universidad de Londres). PhD en Psicología (Universidad de Londres). Áreas de especialización: psicología conductual y cognitivo-conductual; psicología de la salud, motivación para la lectura y el lenguaje, comportamiento alimentario, evaluación psicológica y de proyectos. Docente Titular (jubilada) de la Universidad Simón Bolívar. En esta casa de estudios desempeñó distintos cargos académico – administrativos, tales como la Coordinación del Postgrado en Psicología y la Coordinación de Ciencias Sociales y Humanidades del Decanato de Investigación y Desarrollo. En el Ministerio de Ciencia y Tecnología – Fonacit (1994-2004), Presidenta de la Comisión Técnica del Área de Ciencias Sociales y Humanas, Fomento Científico. Miembro de la Comisión Técnica para el Apoyo a la Infraestructura de la Investigación y de la Comisión Técnica de Formación y Desarrollo de Investigadores. Tiene 34 publicaciones en revistas arbitradas. Coautora 1 libro y 6 capítulos en libros. 80 presentaciones en congresos. 16 asignaturas diferentes dictadas en el Postgrado en Psicología. Asesora de trabajos de grado de especialización, maestría y doctorado. Partícipe de la planificación de la Especialización en Tecnología y Modificación de Conducta, la Especialización en Psicología de la Salud, el Programa de Perfeccionamiento en Psicología de la Salud. Vicepresidente de la Sociedad Interdisciplinaria Venezolana de Medicina Conductual (SIVMEC).

Ana Laura Jiménez

Psicóloga egresada de la Universidad Central de Venezuela, con mención en Psicología Clínica Dinámica. Magíster en Psicología de la Universidad Simón Bolívar, institución donde se desempeña como profesora del Departamento de Ciencia y Tecnología del Comportamiento. Desde 2006 ha desarrollado investigación sobre las tecnoadicciones, específicamente, la adicción a Internet. Entre las actividades desarrolladas en la Sección de Psicofisiología y Conducta Humana de la USB, destacan la elaboración del instrumento sobre uso

problemático de Internet en estudiantes universitarios y adolescentes, así como la elaboración del trabajo de grado sobre la influencia del autocontrol, la hostilidad y las distorsiones cognitivas en la tendencia a la adicción a Internet. En conjunto con la profesora Zoraide Lugli, desarrolla el proyecto de extensión "¿Afición o adicción? Aprendiendo a controlar el uso de las tecnologías de información y comunicación", cuyo objetivo es educar a los estudiantes sobre el uso adecuado de las tecnologías de información y comunicación y las conductas de autorregulación que pueden desarrollarse, a fin de controlar el uso de las mismas, partiendo del modelo teórico de Bandura. Ha trabajado con niños y adolescentes en situación de calle, familias en situación de riesgo, adolescentes en proceso de rehabilitación del consumo de drogas y adultos en rehabilitación de conducta delictiva.

Gricel Chacón

Licenciada en Psicología de la Universidad Católica Andrés Bello y diplomado en Psicología Deportiva de esta misma universidad. Actualmente se encuentra trabajando como Coordinadora de disciplina en el Colegio Letort de Quito-Ecuador. Ha trabajado en centros educativos llevando a cabo evaluaciones psicológicas e intervenciones familiares. Psicóloga voluntaria en una ONG de Brasil durante 4 meses en el 2014. Dominio de los idiomas inglés y portugués. Áreas de interés: educación, evaluación psicológica, investigación y neuropsicología.

Luisa Angelucci

Licenciada en Psicología, Universidad Católica Andrés Bello. Magíster en Psicología, Universidad Simón Bolívar. Doctora en psicología de la UCV. Profesora-investigadora de la Universidad Simón Bolívar y de la Universidad Católica Andrés Bello en las áreas de metodología de la investigación, estadística, psicología de la salud y psicología social. Investigadora del Centro de Investigación y Formación Humanística de la UCAB. Áreas de investigación: psicología de la salud, psicología social y metodología de la investigación.

Tayruma Fernández

Lic en Psicología. Analista de Talento Humano y de Reclutamiento y Selección. Manejo y gestión del talento humano de organizaciones. Asesoramiento.

Luis Armando Oblitas Guadalupe

Profesor titular TC en la Facultad de Psicología de la Universidad de la Costa, Colombia, desde el 15 de enero de 2015 hasta la actualidad. Realizó la Licenciatura en Psicología en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Lima), Maestría en Psicología en la Universidad Santo Tomás (Bogotá) y Doctorado en Psicología en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Ha publicado 14 libros, entre ellos Psicología de la salud y calidad de vida y Enfoques psicoterapéuticos contemporáneos (México: Cengage). Ha realizado estancias académicas en universidades de América, Europa y Asia. Conferencista nacional e internacional en psicología positiva de la salud y estilos de vida saludables.

Mildred Puello Scarpati

Decana Facultad de Psicología de la Universidad de la Costa, Colombia, desde el año 2009 a la fecha. Psicóloga de la Universidad Metropolitana (Barranquilla), posgrados en Docencia Universitaria (Universidad Santo Tomás, Bogotá), Dirección Sistémica (Universidad San Martín, Barranquilla) y Maestría en Educación (Universidad del Norte, Barranquilla). Integrante del grupo de investigación Cultura, Educación, Sociedad desde el año 2008. Como investigadora ha desarrollado publicaciones en el área de la familia y enfoque sistémico, convivencia escolar, inteligencia, aprendizaje, desarrollo humano. Docente en posgrado en universidades de la ciudad de Barranquilla y Cartagena. Veedora Capítulo Zona Norte del Colegio Colombiano de Psicología, a partir de 2014 a la fecha.

Margarita Beatriz Roca Vides

Directora del Centro de Investigación Psicológica para el Desarrollo Humano de la Facultad de Psicología de la Universidad de la Costa, Colombia, desde 2014 a la fecha. Docente asistente tiempo completo de la Universidad de la Costa de Barranquilla desde 2006 hasta la fecha. Psicóloga y especialista en investigación de la Universidad Metropolitana de Barranquilla. Magíster en Psicología. Integrante del grupo de investigación Cultura, Educación, Sociedad, CES, desde 2009 como investigadora en el tema de comportamiento saludable, promoción y prevención.

Omar Fernando Cortés Peña

Psicólogo (UCAT), Especialista en Análisis de Datos y Métodos de Investigación Social (USALLE), Administración de NTIC (EAN) y Psicología del Consumidor (FUKL), Magíster en Psicología y actualmente Candidato a Doctor en Psicología (Uninorte). Editor de la revista Cultura, Educación, Sociedad —CES y coordinador línea de investigación en mdición y evaluación del Grupo CES en la Corporación Universidad de la Costa —CUC. Ha sido par evaluador de Colciencias (Colombia) y Senacyt (Panamá), con experiencia docente en diferentes IES: Ucatolica, FUKL, Uniandes, Iberoamericana, EAN, Javeriana, Uniguajira, USB, Uninorte y CUC. Consultor e investigador en proyectos: OEI, LLECE, Banco Mundial, MEN, Corpoeducación, Visión Mundial Colombia, PNUD, Datanálisis, Promigas, Fenalco, Comisión Nacional de Expertos en Psicometría, Secretarías de Educación de Barranquilla, Atlántico, Antioquia y Nariño y el Programa Ondas de Colciencias, entre otros.